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晚上7:30 在政府總部出席相關電視論壇節目下午3:30 就報告內容於政府總部舉行記者會

李家超今日行程
上午11:00 在立法會上宣讀任內首份施政報告

文 匯 要 聞A1
◆責任編輯：郝 原 ◆版面設計：張景光

李家超今發表首份施政報告 附政策措施篇章方便市民跟進

香港特區行政長官李家超今日發表任內首份施政報

告，社會各界均對報告內容充滿期望。李家超昨日在

出席行政會議前會見媒體時表示，中共二十大報告中

多次提及「一國兩制」和涉港論述內容，充分表現中

央對「一國兩制」的高度重視，亦是香港未來工作的

行動指南（詳見Ａ4版）。他透露，會在施政報告中提

出有關發展經濟、改善民生的政策和措施，當中涵蓋

土地房屋問題，以及如何增強香港的競爭力等。他表

示，除了在施政報告的不同範疇訂立了很多政策措施

外，同時附有「政策措施」篇章，讓大眾可跟進在施

政報告下其他領域一系列的政策措施。

◆工聯會青年事務委員會昨日到政府總部請願，向行政長官李
家超首份施政報告提出多項建議，包括促請特區政府支援到粵
港澳大灣區內地城市發展的青年。 香港文匯報記者涂穴 攝

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）工聯會青年
事務委員會昨日到政府總部請願，向行政長官
李家超提出2022年施政報告建議，要求特區
政府設法幫助港青就業、上流，紓解青年在職
貧窮及住房問題，支援到粵港澳大灣區內地城
市發展的青年，建議為要償還學生貸款的畢業
生提供免稅額、為在職貧窮青年提供租屋津
貼、增設青年首次置業貸款、繼續推行及優化
「大灣區青年就業計劃」等。
工聯會副理事長、工聯青委主任林偉江表

示，香港青年貧窮情況嚴重，青年失業率亦遠
高於其他年齡層，而多年來擁有高學歷的青年
平均收入下跌。青年房屋問題方面，林偉江指
出，樓價高企令不少港青難以買樓，很多港青

亦無法符合申請公屋的每月最高入息限額，青
年的住房壓力沉重，窒礙青年上流空間及信
心。

為在職貧窮青年提供租屋津貼
針對青年就業及貧窮問題，工聯青委副主任

甘敬業建議，特區政府就未來產業發展進行人
力資源調查，定期檢討大專或以上教育的方
向，培養與市場及發展需求匹配的人才；讓大
專院校進行職業錯配專題研究及跟進，為錯配
人士提供大專程度的再培訓課程；檢視免入息
審查的學生貸款計劃利率，調整固定為1%水
平；特區政府增設實習職位，支援不同年齡青
年就業。另一方面，現時青年多為斜槓族，政

府應檢視現時僱傭條例，保障零散工權益；為
在職貧窮青年提供租屋津貼等財務支援等。
紓緩青年住房問題方面，工聯青委副主任鍾

燿徽建議，增加青年宿舍供應為短期方案；中
期方案可利用郊野公園邊陲地帶興建公營房
屋，及利用閒置農地或棕地增建過渡性房屋
等；長期方案則可支持港青前往粵港澳大灣區
其他城市置業，及推進「明日大嶼」的發展。
工聯青委副主任、立法會議員陳穎欣建議特

區政府為到大灣區內地城市發展的青年完善支
援配套，包括擴展「持續進修基金」至大灣區
內地城市的進修課程；讓港人子女能夠在大灣
區內地城市享有12年免費教育；爭取與內地
建立學歷、資歷及工作經驗互認機制等。

李家超今日上午11時發表他上任後首份施政報告，提出關於
發展經濟及改善民生等措施和政策。他感謝社會各界過去

三個月提供意見，又感謝政府團隊齊心支持，促成這份「屬於市
民的施政報告」。

政府主導建過渡屋 料延長租約
截至今年6月底，香港公屋一般申請者的平均輪候時間為6

年，約有14.4萬宗一般公屋申請，以及約9.8萬宗配額及計分制
下的非長者一人申請。不少輪候者正蝸居於環境惡劣的單位，社
會各界均對新一份施政報告的房屋政策充滿期望。早在李家超參
選行政長官時，政綱上已提倡精簡建屋程序，同時倡議公屋提前
上樓計劃，在一些已建成一兩幢、但未有配套的公屋項目上，容
許居民選擇是否提早入伙。李家超早前在接受香港文匯報專訪時
亦明確指出，會在施政報告中交代建屋流程提速、提效及提量的
具體落實方案。
有消息指出，施政報告內會提及大幅增加過渡性房屋數目，
並會由政府主導，負責過渡房屋的設計和主要興建工作，建成
後才交予非牟利等團體營運。據了解，政府會參考啟德社區隔
離設施的建築模式，令過渡性房屋項目樓高可達4層以上，並
設有升降機。
至於過渡房屋的土地主要來源仍是私人發展商，消息指租約年
期會延長至5年或以上，以能更好發揮過渡屋「中轉」功能，希
望讓入住居民可接駁上公屋。事實上，全港首個以組裝合成建築
技術興建的過渡房屋項目「南昌220」的兩年租約期已於上月底
完結，逾90個曾入住的家庭僅約25%成功「上樓」，部分家
庭被迫重返劏房，足見過渡性房屋的供應量及延長租約期
需求殷切。
消息並指，特區政府亦提出包括理順土地平整及
處理渠務事宜，亦會就組裝合成建築法提供更
清晰的政策予業界跟從。

增港競爭力 擬設「搶才」辦公室
至於李家超昨日提及的增強香港競爭
力，人才是當中至關重要的元素，尤其是
後疫情時代。消息指出，施政報告建議設
立專門統籌人才政策的小組或辦公室，並

協助勞工及福利局、創新科技及工業局、商務及經濟發展局等多
個政策局，研究在創科、海外人才的子女在港讀書等方面提供誘
因。
李家超前日亦在社交專頁發文指，其首份施政報告選用綠色封

面，代表希望、生命力及和諧穩定，期望施政報告可讓公眾相
信，香港未來充滿希望。他說，政府亦會積極創造機遇，為香港
注入源源不絕的動能。
他又指，早前反覆思量，市民心中想要的施政報告、他們關注

的問題及對香港的願景。他昨日亦在社交平台發文，呼籲市民屆
時記得登入其社交專頁收看直播。
市民可透過網頁www.policyaddress.gov.hk收看李家超立法會發

言及記者會的現場直播。他宣讀完畢後，報告全文亦會在www.
policyaddress.gov.hk發放，相關文本及刊物除在民政事務總署轄
下20個民政諮詢中心派發外，市民亦可到16座政府辦公大樓、7
間主要公共圖書館及全港60個公共屋邨商場索取重點單張。市民
亦可利用民政諮詢中心
內的電子服務站瀏
覽施政報告網
頁。
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香港文匯報訊（記者 文森）隨着香港特區政
府致力發展「北部都會區」以紓緩住屋問題，並
配合粵港澳大灣區發展國策，必須同時提升相關
交通配套。有消息指，今日發表的施政報告會提
出興建新鐵路「中鐵線」作為北環線的延伸，預
料中鐵線會以錦上路站作起點，於東北葵涌興建
中途站，並以九龍塘站為終點，分流屯馬線的交
通負荷。消息並指，施政報告亦會着墨研究興建
連接「北部都會區」至市區的新公路，避免日後
加重吐露港公路負擔。
特區政府早前已拍板決定興建北環線，其中古

洞站工程已刊憲，預料明年率先動工，之後會再
興建新田、牛潭尾及凹頭等3個新設的中途站，
料2034年竣工。按現時規劃，北環線的古洞站
會接駁東鐵線，錦上路站則連接屯馬線。消息
指，施政報告除提出新鐵路項目外，亦會提及研
究興建一條新公路，令未來「北部都會區」車流
不用駛經吐露港公路，可直接駛出市區。

望2034年啟用 分流屯馬線負荷
曾在港鐵工作的立法會議員張欣宇昨日在電台

節目上表示，北環線沿線會有7萬個新住宅落
成，預料容納逾20萬人口，有需要以鐵路前往
市區，但屯馬線的運力已經飽和，確實有需要興
建新鐵路。他認為在錦上路站另闢新線連接市
區，可做到分流作用。他表示，現時政府預期北
環線於2034年落成，他建議連接市區的新鐵路
要與北環線同步啟用，否則北環線沿線居民會為
屯馬線帶來沉重負荷。
對於新鐵路擬在錦上路站出發，穿過大帽山

進入市區，途中需要興建一至兩個中途站，張欣
宇認為東北葵涌一帶有較多人口，但現時未有鐵
路覆蓋，可考慮在梨木樹及石籬等位置設站，而
新鐵路要在市區的「大站」設終點站，認為九龍
塘站是最適合，但屆時九龍塘站有需要擴建，

「附近建築物較少，亦有
公園等設施，相信較容
易擴建。」

錦上路錦上路

凹頭凹頭

新田新田
古洞古洞

落馬洲落馬洲
上水上水

粉嶺粉嶺

東鐵線東鐵線

太和太和

廣深港高速鐵路香港段廣深港高速鐵路香港段

東鐵線東鐵線牛潭尾牛潭尾

石崗石崗元朗元朗

元朗元朗
朗屏朗屏天水圍天水圍

屯馬線屯馬線

擬議鐵路擬議鐵路

擬議鐵路車站擬議鐵路車站

現有鐵路現有鐵路

北環線的擬議鐵路方案

◆香港特區行政長官李家超今日將發表任內首份施政報告。圖為李家超昨日向傳媒展示首份施政報
告的封面。 香港文匯報記者 攝

◆ 據悉政府擬參照啟德社區
隔離設施的建築模式增建

過渡性房屋。
資料圖片

◆香港文匯報記者 文森

工聯青委倡助港青北上灣區發展

增過渡屋紓民困
振興經濟搶人才
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